

BULLETIN D'INFORMATION - N° 189

Maromby

Le 12 janvier 2018, la Communauté de **Maromby**, au diocèse de Fianarantsoa (Madagascar), a élu comme Prieur Titulaire pour un mandat de 6 ans, **Dom Jean-Chrysostome RANDRIAMAHAZOSOA**.

Dom Jean-Chrysostome est né en 1964. Il est entré à Maromby en 1987 où il a fait profession solennelle en 1994 et a été ordonné prêtre en 2001. Il a été Prieur Titulaire de Maromby de 2002 à 2008. Au moment de son élection, il était Supérieur du projet de fondation de Maromby au Seychelles.

Martyre de Pierre Claverie et de ses 18 Compagnons

Le vendredi 26 janvier, le Pape François a autorisé la Congrégation pour les Causes des Saints à promulguer les décrets de béatification des 19 martyrs d'Algérie.

C'est au cours d'une audience avec le cardinal Angelo Amato, préfet de la Congrégation pour les Causes des Saints, le 26 janvier, que le Pape François a donné son accord pour la promulgation des décrets de béatification.

L'évêque d'Oran de 1981 à 1996, Mgr Pierre Claverie, six religieuses et onze moines, dont les sept cisterciens de Tibhirine, voient donc leur martyre reconnu par l'Église catholique, 21 ans après leur assassinat. Leur cause de béatification avait, elle, été ouverte en 2006 à Alger.

Mgr Pierre Claverie, évêque d'Oran depuis octobre 1981, avait été assassiné le 1er août 1996, à 58 ans, dans l'explosion d'une bombe déposée devant son évêché.

L'attentat était intervenu peu après la visite en Algérie du ministre français des affaires étrangères, Hervé de Charette, qui s'était rendu sur les tombes des sept moines français de Tibhirine.

Les sept moines cisterciens de Tibhirine, eux, avaient été enlevés en mars 1996 dans leur monastère de Notre-Dame de l'Atlas. Leur mort avait été annoncé plusieurs semaines plus tard, par un communiqué du Groupe islamique armé (GIA). Seules les têtes des moines avaient ensuite été retrouvées, le 30 mai 1996, au bord d'une route, non loin du monastère.

En septembre 2017, le Pape s'était déjà montré très sensible à la signification du sacrifice de l'ancien évêque d'Oran et de ses 18 compagnons. Mgr Paul Desfarges, archevêque d'Alger, accompagné de l'évêque d'Oran, Mgr Jean Paul Vesco et du père Thomas Georgeon, postulateur de la cause en béatification de ces martyrs, avaient été reçus par le Pape François.

<http://www.vaticannews.va/fr/eglise/news/2018-01/le-pape-reconnait-le-martyre-de-mgr-claverie-et-des-moines-de-ti.html>

Jarabacoa

Le 21 janvier 2018, en la solennité de N.-D. de la Altagracia, Patronne de la République Dominicaine, à la fin de son second mandat de Prieur, **Dom Juan Antonio Sanchez** a été réélu Prieur Titulaire de **Jarabacoa (Evangelio, Diocèse de La Vega)** pour un nouveau mandat de six ans.

Roscrea

Le 26 janvier 2018, Dom Richard Purcell, Abbé de Mount-Melleray et Père Immédiat de Roscrea, a nommé **Frère Malachy Thompson**, Supérieur *ad nutum* de Roscrea.

Dom Malachy est né à Dublin (Irlande) en 1965; il est entré à Roscrea en 2006 et a fait profession solennelle en 2011. Au moment de sa nomination, il était Prieur de la Communauté.

Nasu

Mère Angela Toyoda, Abbessede de **Nasu** (diocèse de Saitama - Japon) depuis 2010, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission au Chapitre Général 2017 qui l'a acceptée. Elle est devenue effective le 31 décembre 2017.

Le 9 février 2018, la Communauté de Nasu a élu comme Abbessede pour un mandat de 6 ans, **Soeur Scholastica Okubo Kaori**.

Mère Scholastica est née à Tokyo (Japon) en 1965; elle est entrée à Nasu en 2000 et a fait profession solennelle en 2008. Au moment de son élection, Mère Scholastica était Maîtresse des novices de la Communauté.

Imari

Mère Catharina Shibuya, Abbessede d'**Imari** (diocèse de Fukuoka - Japon) depuis 2004, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission au Chapitre Général 2017 qui l'a acceptée. Elle est devenue effective le 31 décembre 2017.

Le 17 février 2018, Dom Roberto de la Iglesia Pérez, Abbé de Cardena et Père immédiat d'Imari, a nommé **Soeur Marie Raphaela Kuboki Youko**, Supérieure *ad nutum* de la communauté d'Imari.

Mère Marie Raphaela est née à Fukushima (Japon) en 1961; elle est entrée à Imari en 2007 et a fait profession solennelle en 2012. Au moment de sa nomination, elle était Cellerière de la communauté.

Vénérable P. Romano Bottegal

Le 19 Février 2018 : 40° Anniversaire de la Naissance au Ciel du Vénérable **Père Romano Bottegal**, moine Cistercien Trappiste de Tre Fontane, né le 28/12/1921 à Lamon, Belluno (Italie), mort ermite à Beyrouth (Liban), le 19/02/1978, à l'âge de 56 ans.

Si vous voulez signaler des grâces reçues ou avoir des informations supplémentaires, s'adresser à :

► POSTULAZIONE - PD LINO COLOSIO

MONASTERO MADONNA DELL'UNIONE DI BOSCHI

12080 MONASTERO VASCO CN

tel. 0039 – (0)174 – 563388;

E Mail: monasteromadonnaunione@gmail.com

► EREMO di p. ROMANO

SANTA MARIA NEL SILENZIO

06024 MONTELOVESCO PG

E Mail: mariaceciliaz@inwind.it

Cell. 366 7473284 349 4388900

Kalamazoo - Ste Gertrude

Kalamazoo, Mi (USA) : 10 – 13 mai 2018.

Rencontres d'Études Cisterciennes et Monastiques au 53° Congrès International d'Études Médiévales - Western Michigan University

Conférences sur "Le Héraut de l'Amour Divin" de Ste Gertrude la Grande

- I Panel: The Early Transmission of St. Gertrude the Great's The Herald of God's Loving-Kindness (Saturday May 12th, 1.30 pm, at Fetzer Center 1040)

- II Panel: New Questions about The Herald of God's Loving-Kindness Raised by the Discovery of Leipzig Ms. 827 (Saturday May 12th, 3.30 pm, at Fetzer Center 1040)

Schiermonnikoog

"Nous avons découvert une maison où nous nous sentons 'chez nous'! À la recherche d'un emplacement pour un monastère sur Schiermonnikoog, nous avons trouvé l'auberge Rijsbergen sur notre chemin, un ancien bâtiment à la périphérie du village. Nous l'avons visitée et nous avons été impressionnés. De tous les endroits sur l'île, l'auberge s'est révélée progressivement irrésistible, comme l'endroit idéal pour nous. Enfin, notre longue quête monastique a été couronnée par l'auberge Rijsbergen, une offre merveilleuse dont nous sommes très satisfaits!

L'auberge restera en activité jusqu'au 15 janvier 2019. Après cela, nous espérons pouvoir y vivre bientôt. Le nom sera simplement «Klooster Schiermonnikoog». Après l'adaptation du bâtiment, y compris une chapelle, nous espérons ouvrir nos portes aux candidats moines, retraitants qui cherchent la paix dans la maison d'hôtes et les visiteurs de nos services.

Nous sommes très reconnaissants pour le succès de notre recherche, et nous aimerions remercier tous ceux qui nous ont soutenus de quelque manière que ce soit." - Les frères Alberic, Jelke, Paulus, Vincent et Jos

<https://www.facebook.com/krokatholiek/videos/1802053299819595/>

Website: www.kloosterschiermonnikoog.nl Contact: monnikenschiermonnikoog@gmail.com

Guillaume de Saint-Thierry - Colloque International (France)

Histoire, théologie, spiritualité - 4-7 juin 2018 (Reims & St Thierry)

<http://www.sourceschretiennes.mom.fr/colloque-quillaume-saint-thierry>

Marie, Mère de l'Eglise

« La mémoire de la bienheureuse Vierge Marie, Mère de l'Eglise » doit être désormais « inscrite dans le Calendrier Romain le lundi de la Pentecôte, et célébrée chaque année », indique un décret de la Congrégation pour le culte divin et la discipline des Sacrements.

Le pape François souhaite ainsi favoriser « la croissance du sens maternel de l'Eglise et de la vraie piété mariale » précise le décret.

Newsletter Formation

La Newsletter n°16 de la Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation » :

[Formation/Newsletter](#)

Maria Frieden

Le 16 mars 2018, à la fin de son premier mandat, **Mère Maria Gratia Adler** a été réélue Abbesse de Maria Frieden (diocèse d'Aix-la-Chapelle, Allemagne), pour un nouveau mandat de six ans.

Mellifont

Suite au vote 47 du Chapitre Général Assise 2017 qui demandait que soit présentée au Saint-Siège la requête concernant la fin du régime de Commissaire Pontifical pour la Communauté de **Mellifont**, le 4 décembre 2017, Dom Richard Purcell, Commissaire Pontifical de Mellifont, a présenté sa démission au Saint-Siège. Elle a été acceptée le 12 février 2018 et est devenue effective le 7 mars 2018.

Le 17 mars 2018, Dom Richard Purcell, Abbé de Mount Melleray et Père Immédiat de Mellifont, a nommé **Dom Brendan Freeman** (New Melleray/Holy Trinity), Supérieur ad nutum de Mellifont, selon les recommandations de la Commission *ad hoc* pour la Communauté de Mellifont du CG de 2017.

Donnersberg

Le 21 mars 2018, à la fin de son deuxième mandat de Prieure, **Mère Magdalena König** a été réélue Prieure Titulaire de N.-D. de Gethsemani à Donnersberg (diocèse de Speyer, Allemagne), pour un mandat à temps non déterminé.

Tautra

Le 26 mars 2018, Mère Gilchrist Lavigne est arrivée au terme de son mandat de Prieure du Monastère de Tautra (diocèse de Trondheim - Norvège).

Le 5 avril 2018, **Sœur Brigitte Pinot** a été élue Prieure Titulaire du Monastère pour un mandat de six ans.

Mère Brigitte est née en 1956 à Nancy (France). Elle est entrée à Clairefontaine en 1980 et a fait profession solennelle en 1986. Elle a fait stabilité à Tautra en 2017. Au moment de l'élection, elle était Sous-Prieure.

Boa Vista

Le 9 avril 2018, la fondation de **Boa Vista** au diocèse de Joinville (Brésil), a été érigée au rang de Prieuré simple, en accord avec l'autorisation du Chapitre Général de l'Ordre, Assise 2017.

Le 10 avril 2018, **Mère Liliana Schiano Moriello** a été élue première Prieure titulaire de la Communauté.

Mère Liliana est née à Monte di Procida (Italie) en 1952; elle est entrée à Vitorchiano en 1973 et a fait profession solennelle en 1979. Elle a fait partie du groupe des fondatrices de Quilvo (Chili) en 1981. Elle était Supérieure de la fondation depuis 2010.

Abakaliki

Le 14 avril 2018, Mère Maureen Ndubuisi est arrivée au terme de son mandat de Prieure du Monastère de **ND de Ste Justina** (au diocèse d'**Abakaliki** - Nigeria).

Le 17 avril 2018, la Communauté a élu comme Prieure Titulaire **Mère Regina Nebo** pour un mandat de six ans.

Mère Regina est née en 1951 à Kafanchan (Nigéria). Elle est entrée à Abakaliki en 1985 et a fait profession solennelle en 1994. Au moment de son élection, elle était Conseillère de l'Abbé Général.

Calvaire

Dom Bède Stockill, Abbé du Calvaire (diocèse de Moncton - Canada) depuis 2002, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 1^o mars 2018.

Le 17 avril 2018, Dom Clément Charbonneau, Abbé de Mistassini et Père Immédiat du Calvaire, a nommé **Père Innocent Ugyeh**, Supérieur *ad nutum* du Calvaire.

Dom Innocent est né à Gboko (Nigéria) en 1966. Il est entré à Illah en 1987, a fait profession solennelle en 1997 et a été ordonné prêtre en 1998. Arrivé au Calvaire en 2008, il y a fait stabilité en 2017. Au moment de sa nomination, Dom Innocent était Maître des novices de la Communauté.

Santa Rita

Le 1^o mai 2018, à la fin de son premier mandat de Prieure, **Mère Victoria Murray** a été réélue Prieure Titulaire de N.-D. de Santa Rita (diocèse de Tucson - USA), pour un nouveau mandat de six ans.

Mississippi

Le 7 mai 2018, à la fin de son premier mandat abbatial, **Mère Rebecca Stramoski** a été réélue Abbessse de N.-D. de Mississippi (Diocèse de Dubuque, USA) pour un nouveau mandat de six ans.

Bon anniversaire, Père Bernard!

Ce 8 mai 2018, **Père Bernard Bernard de Give, de Scourmont, a eu 105 ans!** Il est le doyen de notre Ordre avec **Soeur Edwige**, de Blauvac!

Père Bernard est né à Liège, en Belgique, le 8 mai 1913. Entré dans la Compagnie de Jésus en 1931, il se fit cistercien à l'abbaye de Scourmont en 1972.

Merci à Père Bernard pour le beau témoignage de sa fidélité!

Kurisumala

Dom **Ishananda Machiyanickal**, Abbé de Kurisumala (diocèse de Tiruvalla - Inde) depuis 2014, ayant atteint l'âge mentionné dans le ST 40.A des Constitutions, a présenté sa démission à l'Abbé Général. Avec le consentement de son Conseil, l'Abbé Général l'a acceptée et elle est devenue effective le 15 avril 2018.

Le 7 mai 2018, la Communauté de Kurisumala a postulé comme Abbé, pour un mandat de 6 ans, **Père Sevanand Ennamprayil**. Le Saint Siège a octroyé la dispense du nombre d'années de profession nécessaire, et l'élection a été confirmée par l'Abbé Général.

Dom Sevanand est né à Edoor (Kerala - Inde) en 1954. Prêtre missionnaire ordonné en 1982, il est entré à Kurisumala en 2012 et a fait profession solennelle en 2017.

Cor orans : une Instruction sur la vie contemplative

Le mardi 15 mai 2018 à 11h00, s'est tenue au bureau de Presse du Saint-Siège la présentation de l'Instruction *Cor Orans* sur la Vie Contemplative, publiée par le Dicastère romain pour la vie consacrée.

Sont intervenus :

- Mgr José Rodríguez Carballo, O.F.M., secrétaire de la Congrégation pour les Instituts de Vie Consacrée et les Sociétés de Vie Apostolique
- P. Sebastiano Paciolla, O. Cist., Sous-Secrétaire de la même Congrégation

Bolton

Le 16 mai 2018, à la fin de son premier mandat abbatial, **Dom Michael Ryan** a été réélu Abbé de Bolton (Archidiocèse de Dublin, Irlande) pour un mandat à temps non déterminé.

Message des Soeurs de Juigalpa - Nicaragua

Cher Dom Eamon et chers membres de notre Ordre

Je profite du Site Web de l'Ordre pour partager avec vous quelques nouvelles sur la situation sociale si difficile qui a enflammé soudainement le Nicaragua.

Le mercredi 16 mai 2018 a commencé un dialogue national avec tous les secteurs représentatifs de la société afin de trouver une solution. Tous les partis sont prêts à y participer et à courir ce risque. Mais il y a dans ce dialogue un climat de très grande tension et l'on parle déjà de guerre civile si le gouvernement ne cède pas...

Priez pour notre peuple, qui est un peuple qui a beaucoup souffert. Les plus anciens se souviennent de la guerre des années 80 et personne ne veut revivre cela. En même temps, personne n'est prêt à en supporter davantage.

De notre côté, grâce à la Miséricorde de Dieu, nous allons bien. Nous nous sentons solidaires de nos frères qui défendent de leur propre vie les intérêts de tous ceux qui vivent dans ce pays.

Au moins une chose belle, au cœur de toute cette folie, est de voir l'unité que cette cause commune a fait naître entre les diverses classes sociales...

Que le Seigneur veille sur le Nicaragua!

Merci beaucoup pour vos prières.

Mère Fabiana et les Sœurs de Juigalpa

Kasanza

Le 14 mai 2018, Dom Nathanaël Koninkx, Abbé de Westmalle et Père Immédiat de Kasanza (diocèse de Kikwit, R.D.C.), a nommé **Père Pierre Musongo Kisombo**, Supérieur *ad nutum* de Kasanza.

Dom Pierre est né à Kisangani (R.D.C.) en 1956; il est entré à Kasanza en 1980, a fait profession solennelle en 1987 et a été ordonné prêtre en 2000. Au moment de sa nomination, il était Prieur Administrateur de la Communauté.

Newsletter Formation

La Newsletter n°17 de la Secrétaire Centrale à la Formation peut être téléchargée sur la page « Newsletter » de la rubrique « Formation »: [Formation/Newsletter](#)

Message de la part du Postulateur de la Cause de béatification des Martyrs d'Algérie

"Pour le site web <http://www.moines-tibhirine.org/> dédié aux frères de Tibhirine et géré par "l'Association des Écrits des 7" (familles des frères et membres de l'Ordre), nous sommes à la recherche de personnes qui seraient disponibles pour traduire certaines parties de ce site. Nous cherchons des traducteurs pour l'espagnol, l'anglais, l'italien, l'arabe, le portugais.

Si vous aviez cette disponibilité dans votre communauté, cela permettrait une meilleure diffusion internationale de l'héritage de Tibhirine.

Merci !"

Père Thomas

Contact : thomas.georgeon@gmail.com

Genesee

Le 31 mai 2018, à la fin de son premier mandat abbatial, **Dom Gerard D'Souza** a été réélu Abbé de Genesee (Diocèse de Rochester, USA) pour un nouveau mandat de six ans.

Viale Africa

Le 2 juin 2018, **Frère Enzo Gadea** de Huerta, cellier à la Maison Généralice depuis 2015, a terminé son service et a été remplacé par **Frère Javier Hidalgo Benito** de San Isidro.

Reconnaissants pour tout le travail accompli avec compétence par Frère Enzo, nous l'assurons de nos prières et présentons à Fr. Javier nos meilleurs vœux pour le service qu'il s'appête à rendre à la Maison Généralice.

Béatification des Martyrs d'Algérie

L'Église d'Algérie reporte la béatification de ses 19 martyrs

Depuis la publication samedi 27 janvier du décret de béatification de Mgr Pierre Claverie, ancien évêque d'Oran, et de ses 18 compagnons tués en Algérie dans les années 1990, l'Église d'Algérie s'interrogeait sur les modalités de la célébration proprement dite.

Lundi 18 juin, les évêques d'Algérie et leurs vicaires généraux se sont réunis à Alger avec le nonce apostolique. Ils ont, entre autres sujets, évoqué la question de la célébration des béatifications de Mgr Pierre Claverie et de ses dix-huit compagnons. Ils ont reconnu que leur proposition d'une célébration « à Oran à l'automne 2018 » n'était plus réaliste, compte tenu des « délais d'organisation ».

Lire la suite sur le Site du journal *La Croix* :

<https://www.la-croix.com/Religion/Catholicisme/Monde/LEglise-dAlgerie-reporte-beatification-19-martyrs-2018-06-20-1200948742>

* * * * *



ZUSTERS BERNARDINNEN VAN OUDENAARDE

Mère Noëlla Ghijs
Prieure Générale
Hoogstraat 28,
B 9700 Oudenaarde

- 20 Abbaye N.-D. de Scourmont

Tél.: [32] (60) 210 513 (abbé)

- Consilarii Abbatis Generalis

Dom Santiago Maria Rios
E-mail : p.santiagomaria.ocso@gmail.com

* * * * *